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Protokoll ordentliche Mitgliederversammlung Verein für Kleine Münsterländer Landesgruppe 

Schwaben e.V. am 24.02.2023 im Brauereigasthof Autenried/ Ichenhausen 

Anwesende Mitglieder: 18 

Top 1 Begrüßung: 

Der 1. Vorsitzende Julian Haerer eröffnet um 19.05 Uhr die Jahreshauptversammlung.  Er begrüßt 18 

Mitglieder und unseren Ehrenvorsitzenden Aubele Peter mit seiner Ehefrau Anneliese Aubele. 
 

TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 

Die Einladung sowie die Tagesordnung wurden gemäß Satzung im Verbandsheft 01/2023 fristgerecht 

veröffentlicht. Herr Haerer stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest. 
 

TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 30.10.2022 

Das Protokoll der Hauptversammlung 2022 wird per Handzeichen mit 15 Jastimmen und 2 Enthaltung 

genehmigt. Auf ein Verlesen wird verzichtet, da es im Heft 02/2022 veröffentlicht wurde.  
 

TOP 4 Berichte des 1 Vorsitzenden, des Obmanns für Prüfungswesen, Zuchtwartes, 

Schatzmeisters, der Bezirksgruppenobleute, sowie der Kassenprüfer 
 

Der 1. Vorsitzende Herr Julian Haerer berichtet über einen leichten Anstieg der Mitgliederzahl auf 363. 

Er war bei der Hauptversammlung des Landesverbandes JGHV in Stuttgart. Hier wurde überwiegend 

über die Bekämpfung der Afrikanischen Schweinepest und die dafür eingesetzte Hundestaffel 

berichtet. 

Zudem war Herr Julian Haerer bei der Hauptversammlung JGHV und der Hauptversammlung des 

JagdKynologischenArbeitskreises Bayern. Ein wichtiges Thema auf dieser Versammlung war, die 

neue Prüfungsordnung der Brauchbarkeit, die neue und alte Ordnung im Vergleich. Aktuell haben 

beide Fassungen Gültigkeit. Als größte Änderung kommt nun das Wassermodul auf die 

Landesgruppen zu, da diese von den Landesgruppen geprüft werden soll. 

Dietmar Limmer hat unsere Landesgruppe bei der Hauptversammlung des KLM Verbandes in 

Schleswig-Holstein vertreten. 

In der Hauptversammlung 2022 wurde über eine Überarbeitung der Homepage diskutiert. Diese ist 

nun online. 

Julian Haerer dankt Herrn Hubert Herkommer für die bisherige unentgeltliche Betreuung der 

Homepage. 

Die neue Homepage ist nun im Vorstand integriert und wird durch Herrn Dietmar Limmer und seinen 

Sohn Emilian Limmer betreut.  
 

Frau Beate Mitmeier hat als Geschäftsführerin des Bundesverbandes gekündigt, aktuell vertritt das 

Amt kommissarisch Herr Ernst Zeimetz. Näheres hierzu und weiteres Vorgehen wird sicherlich auf der 

Hauptversammlung im März 2023 bekanntgegeben. 

 

Ausblick auf das Jahr 2023 

Hauptversammlung JGHV BW (01.03.2023), Hauptversammlung JGHV/KlM 18/19.03.2023 in Fulda, 

Hauptversammlung JKA Bayern (noch kein Datum vorhanden) 

In Planung ist des Weiteren die Satzungsänderungen in Bezug auf Rechtschreibfehler und 

verschiedene Änderungen, evtl. dass bei diversen Veranstaltungen und Bekanntmachungen in 

Zukunft auch die Homepageveröffentlichung ausreicht. Nicht jedes Thema muss zwingend im 
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Verbandsheft erscheinen gerade in Bezug auf schnelle Terminänderungen (Corona 

bedingt) wurde bemerkt, dass hier Handlungsbedarf besteht. 

Im Jahr 2024 steht die Wahl des ersten Vorsitzenden auf der Agenda. Herr Julian Haerer steht für das 

Amt nicht mehr zur Verfügung. Julian Haerer führt sein Amt natürlich bis zur Neuwahl weiterhin 

gewissenhaft mit allen Verpflichtungen aus. Er hofft auf einen guten Nachfolger aus der Mitte der 

Landesgruppe. 

 

Zuchtbericht: Herr Eugen Maucher trägt als stellvertretender Zuchtwart den Bericht vor. Herr 

Dietmar Limmer ist heute entschuldigt. 

Herr Eugen Maucher berichtet über die gefallenen Würfe 2022 und gibt einen Ausblick auf die bereits 

zu erwartenden Würfe in 2023. 

 

Neue Zwinger in der Landesgruppe sind: 

Von Thiengau, Zwingerschutz bestätigt 

Daniel Fiebig, Bergblick 2a, 87647 Unterthingau, 

 

Vom Schlegenwald, beantragt Zwingerschutz noch nicht bestätigt 

Jürgen Kircher, Seestr. 65 A, 86899 Landsberg am Lech 

 

Neue Zuchthündinnen:  

Giddy vom Hühnerberg, 20-0270, spl 

braun-weiß, HD-A, HQ=0,97, Ureter A, SG/SG 53cm, 

VJP (65)/ HZP (178)/ LE=11, VGP(305/ III. Pr./ ÜF) 

Zwinger: vom Hühnerberg, Martin Bruggraf 

 

Gretl vom Steinriegel, 20-0898, sil. 

braunschimmel, HD-A (HQ: 0,97), 

Ureter A, SG/G 51cm 

VJP (68) HZP (175)/ LE 10 

Zwinger: vom Thiengau, Daniel Fiebig 

 

Dina vom verlorenen Bach, 20-0385, sil 

braun-weiß, HN, HD-A, HQ 0,99, 

Ureter A, SG/SG 50cm 

VJP (77) HZP (191) VGP (327/I. Pr./ÜF, Su.Sieg.) 

Zwinger: vom verlorenen Bach, Dietmar Limmer 

 

Stellvertretender Vorsitzender Jürgen Lang:  

Er begrüßt alle Mitglieder, er präsentiert das letzte Jahr und gibt einen Rückblick auf die 

Prüfungsergebnisse 2022 

 

Im Jahr 2022 wurden in der Landesgruppe 2 Richterschulungen abgehalten. 

Jedes Jahr wird dies angeboten, um neue Richter für unsere Landesgruppe zu gewinnen. 

Eine Bringtreueprüfung wurde abgehalten in Mühlhausen   

2 VJPs haben stattgefunden im Raum Rudelstetten und um Leipheim 

2 HZPen wurden abgehalten um Roggenburg. 

Zu guter Letzt wurde auch eine VGP um Roggenburg abgehalten. 
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Die Prüfungen fanden in 13 Reviere verteilt auf 4 Landkreise statt. Wir hatten das Glück 

gute Reviere mit viel Niederwildbesatz zur Verfügung gestellt bekommen zu haben. Hier gilt der 

ausdrückliche Dank den Revierinhabern, ohne die diese guten Prüfungen nicht möglich wären.  

Insgesamt waren 39 Richtereinsätze notwendig, auch hier nochmal ein großes Dankeschön an alle 

Richter und Anwärter. 

Erstmals hatten wir wieder eine hohe Anzahl an Richteranwärtern bei den Prüfungen dabei, was uns 

sehr freut, denn nur so kann ein Verband die notwendigen Prüfungen ordnungsgemäß abhalten. 

4 Richteranwärter kommen aus der LG Schwaben, darauf sind wir besonders stolz. 

Ein großer Knackpunkt sind immer ausreichend Richter für die Prüfung zu erhalten. 

Herr Lang stellt die neuen Richteranwärter der Landesgruppe vor: Silke Riess, Boldt Ulrich, Harald 

Sellner, Udo Langbein. 

Seit langer Zeit fand wieder eine Bringtreue Prüfung der Landesgruppe statt.  Es war eine sehr 

entspannte Prüfung in guten Revierverhältnissen. Es waren 2 Hunde-Mensch-Teams gemeldet, die 

beide die Prüfung bestehen konnten. 

In den Revieren um Leipheim konnten 16 Hunde bei der VJP in 4 Gruppen ihr Können zeigen. Es 

standen 4 zusammenhängende Reviere zur Verfügung, was optimale Bedingungen für die Prüfung 

ergaben. Dies war nur möglich durch die Mithilfe des BGOs Mathias Lutz. Ein Prüfungsgespann fehlte 

am Morgen der Prüfung unentschuldigt. 

 

Peter Aubele hatte als Prüfungsleiter eine VJP übernommen, da Jürgen Lang krankheitsbedingt 

ausgefallen war. 

Alle 8 Hunde bestanden die VJP um Rudelstetten. Die Prüfungsbedingungen forderte die Teams 

heraus, da am Vortag Neuschnee gefallen war. 

Bei den HZPen waren 16 Hundegespanne gemeldet, 8 Hundegespanne haben bestanden. Grund des 

Ausscheidens war meistens das Wasser, gefolgt von nicht gegebener Schussfestigkeit. 

Übungstage HZP ist schwerpunktmäßig Wasser 

Bei den Prüfungen war auch ersichtlich, dass wir offen für andere Hunderassen sind, wenn Platz 

vorhanden und die Anmeldung fristgerecht ist. 

VGP 

08/09 Oktober 2022 5 Gespannen konnten 4 Gespanne erfolgreich bestehen, alle die bestanden 

haben, hatten über 300 Pkt., was ein tolles Prüfungsergebnis darstellt. 

 

Dieses Jahr im Februar fand die Messe Jagen und Fischen in Augsburg statt.  

Die Landesgruppe Schwaben war hier mit einem Stand vertreten, viele haben sich auch bereit erklärt 

Standdienst zu machen, das ist natürlich immer super, wenn man genügend freiwillige Helfer hat. Ein 

Verein lebt durch seine Mitglieder und seine Helfer. 

Im Verein ist es wichtig viele kleine Helfer zu haben, dann ist es für den Einzelnen nicht so viel Arbeit. 
 

Terminkalender 2023  

BTR am 5 Feb. 2023 5 Hunde  

März 2023 Übungstage für VJP 

21.03.2023 Richterschulung 19:00 Uhr im Brauereigasthof Autenried, 

-Schwerpunkt wird die VJP und Wesensbeurteilung sein 

02.04.2023 VJP (16 Hunde) um Leipheim 

16.04.2023 VJP um Friedberg 

16.07.2023 Familientag mit Zuchtschau 

Juli/August Übungstage zur Vorbereitung auf die VGP 

05.09.2023 Richterschulung zur HZP/ VGP Ort noch offen 

10.09.2023 HZP um Roggenburg (12 Hunde) 
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17.09.2023 HZP um Roggenburg (12 Hunde) 

07./08.10.2023 VGP um Roggenburg (6 Hunde) 

 

Herzlichen Dank an alle Revierinhaber und an die Verbandsrichter für die Unterstützung! 

2022 fand zum ersten Mal unser Junghundekurs unter der Leitung von Remig Erlinger mit viel Zeit- 

und Fleißaufwand statt und auch die BGOs haben viele Übungstage vor den Prüfungen organisiert 

und durchgeführt. 

An den HZPen hat man gesehen wie wichtig eine gute Ausbildung und Schulung für die neuen 

Hundebesitzer ist. Wir hoffen, dass sich dieser Aufwand bei den Jugendsuchen und HZPen 2023 

auszahlt. 

Herr Lang wünscht allen gute Hunde und eine glückliche Hand beim Bewerten. 

 

Bericht der Beziksgruppenobleute vertreten durch Franz Hübl: 
 

Franz Hübl vertritt die BGOs und spricht auch im Sinne von Herrn Remig Erlinger, der sich 

entschuldigen ließ. Zu den Junghunden: Remig Erlinger hatte sich bereit erklärt einen Junghundekurs 

zu leiten. Problematisch waren die Altersunterschiede der Hunde. Aus diesem Grund wurden 2 

Gruppen jung (Welpen) und älter (Junghunde) gebildet. 

Herr Hübl sprach seinen Dank den Revierinhabern aus. Es wurde sich 5 - 6 Mal getroffen und alle 

Fragen und Problematiken bei der Ausbildung angenommen. Alle Prüfungsrelevanten Fächer wurden 

geübt und Tipps wurden erteilt. 

Übungstage für die Jugendprüfungen wurden von Herrn Limmer Dietmar, Herrn Lutz Mathias, Herrn 

Franz Hübl durchgeführt. 

Die BGOs haben sich toll eingebracht und haben sich viel Zeit genommen, um teils extra Übungstage 

für einzelne Hunde zu gestalten. In 14 Tagen sind die ersten Übungstage für die VJP 

Remig Erlinger benötigt für seine Junghundegruppe immer die Daten der Welpenerwerber der 

Landesgruppe. Dies gestaltet sich allerdings schwierig, da die LG vom Dachverband nur eine 

Gesamtliste bekommt, allerdings ohne LG-Zugehörigkeit. Dadurch ist es für uns sehr schwierig hier 

unsere Mitglieder zu finden. Ein klarer Apell gilt unseren Züchtern, die Kontaktdaten unserer LG 

weiterzugeben und evtl. direkt bei Welpenerwerb ein Informationsschreiben auszuhändigen. Franz 

Hübl meint weiter, dass sich die Welpenerwerber über die Homepage informieren können. 

 

Kassenbericht vorgetragen durch den Schatzmeister Herrn Wilhelm Seitz: 
 

Herr Seitz stellt den Kassenbericht vom 31.12.2022 gegenüber dem Kassenbericht 2021 dar. Er 

erläutert alle Aus- und Einnahmen plausibel. Stellt nochmal klar heraus, dass es sich um einen 

gemeinnützigen Verein handelt und Gewinnerzielungsabsichten nicht im Vordergrund stehen. Die 

Kosten müssen sich tragen. Erwähnt seien die gestiegenen Kosten bei den Prüfungen um z.B. 

ausreichend Federwild zur Verfügung zu stellen. Das Berichtsjahr schließt mit einer roten Null. 
 

Hubert Herkommer fragt was in Zukunft an Entschädigung für die Pflege der Homepage geplant ist. 

Die Frage wurde von unserem Kassierer Herrn Seitz Wilhelm beantwortet: Die Pauschale für Pflege 

der Homepage beträgt 100€ im Jahr. 

Zum Schluss folgte die Entlastung des Kassierers, diese wurde mit 17 Jastimmen und einer 

Enthaltung entlastet. 

 

Bericht der Kassenprüfer:  

Berichtet durch Herrn Mathias Martini: Herr Remig Erlinger ist entschuldigt 

Kasse wurde geprüft Belege und Kontoauszüge waren vollständig und korrekt. 
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TOP 5: Entlastung der Vorstandschaft, Genehmigung Haushaltsplan 
 

Haushaltsplan für 2023  

Grundlage ist das Ergebnis für 2022  

Die Beiträge sind um 5,00€ angepasst, was in der Mitgliederversammlung 2022 beschlossen worden 

ist. 

Die zu erwartenden Mitgliedsbeiträge, nach Abzug der Verpflichtungen, ergeben einen Betrag von 

2.520,00€ für den Haushaltsplan 2023 zur freien Verfügung. 

Der Haushaltsplan 2023 wurde per Handzeichen einstimmig angenommen. 
 

Herr Jürgen Lang berichtet über die Kosten der lebenden Ente, der Preis ist für dieses Jahr noch nicht 

fix, da die Futterkosten noch nicht feststehen. 

Es wurde eine offene Diskussion geführt über die Anpassung der Nenngebühren.  Hier ist man zu 

dem Schluss gekommen, dass dies kurzfristig nicht möglich ist und solange der Verein noch 

Kostendeckend arbeitet. 
 

Es folgte die Entlastung des Kassierers, die Abstimmung erfolgte per Handzeichen, da niemand 

Einwände vorbrachte. Durchgeführt wurde die Abstimmung durch Herrn Mathias Martini. 

Die Entlastung des Kassierers wurde einstimmig beschlossen.  

Die Vorstandschaft wurde ebenfalls ohne Einwände per Handzeichen entlastet.  
 

TOP 6: Abstimmung über Anträge 
  
Vorgetragen durch Herrn Julian Haerer, es ging kein Antrag fristgerecht ein. Ein Antrag wurde 
verspätet eingereicht, daher wird er nicht auf der Hauptversammlung behandelt. Auf Wunsch des 
Antragsstellers, könne dieser gerne auf die Vorstandschaft zugehen, um das Anliegen in einer 
erweiterten Vorstandsitzung zu erörtern. 
 

TOP 7: Neuwahlen: Schatzmeister, 1 Kassenprüfer 
 

Das Amt des Schatzmeisters stand zur Wahl: Die Wahl erfolgte ohne Einwände per Handzeichen. Als 

Vorschlag wurde Herr Wilhelm Seitz zur Wiederwahl vorgeschlagen. Die Wahl wurde mit 17 

Jastimmen und 1 Enthaltung abgestimmt. Herr Seitz Wilhelm nimmt die Wahl an. 

 

Das Amt des ausscheidenden Kassenprüfers Mathias Martini stand zur Wahl. Zur Wahl wurde Margit 

Schramm vorgeschlagen. Die Wahl erfolgte per Handzeichen. Die Wahl erfolgte einstimmig. Frau 

Schramm Margit nimmt die Wahl an. 

 

TOP 8. Wahl der Delegierten zur HV nach Fulda 
 

Als Vorschlag wurden durch die Vorstandschaft Herr Julian Haerer und Herr Dietmar Limmer genannt. 

Die Wahl erfolgte per Handzeichen ohne Einwände. Die Wahl der Delegierten erfolgte Einstimmig. 

Herr Limmer Dietmar hatte der Vorstandschaft bereits vor der Sitzung zugesagt, dass er die Wahl 

annimmt. Herr Haerer nahm somit die Wahl für sich und Herrn Limmer an. 
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TOP 9: Abstimmung über die Anträge an die Hauptversammlung des KLM- 

Verbandes/JGHV 
 

Es liegt ein Antrag an die JGHV Hauptversammlung zur Neufassung der Richterordnung vor. 

Es liegt ein Antrag an die KLM Hauptversammlung zur Eintragung ausländischer Prüfungsergebnisse 

in Dogbase vor. 

Beide Anträge werden kurz vorgestellt. 

Es wird einstimmig beschlossen, die Delegierten ohne festes Mandat nach Fulda zu schicken. 
 

TOP 10: Ehrungen 
 

Unser Ehrenvorsitzender Herr Peter Aubele feierte in diesem Jahr seine 50ig jährige Mitgliedschaft im 

Verband. 

 

Burger Wilhelm  40 Jahre Uetz Peter   10 Jahre 

Geiger Klaus  20 Jahre Seiler Christian  10 Jahre 

Gillstedt Lena  20 Jahre  Fjlkorn Raimund 10 Jahre 

Kurz Michael  20 Jahre Fendt Werner  10 Jahre 

Langbein Udo  20 Jahre Hauser Armin  10 Jahre 

Seitz Wilhelm  20 Jahre Albiez Meike  10 Jahre  

Semin Gudrun  20 Jahre Bayer Bernd  10 Jahre 

Zinn Oliver  20 Jahre  Teufel Thomas  10 Jahre  

Hofberger Josef  20 Jahre Limmer Dietmar  10 Jahre 

     Pauly Jörg  10 Jahre 

     Weiland Christian 10 Jahre 

     Löffler Richard  10 Jahre 

 

Vielen Dank an unsere langjährigen Mitglieder für deren Treue und Vertrauen. 
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TOP 11: Wünsche, Anträge, Verschiedenes 
 

Herr Jürgen Lang wendet sich mit einem Vorschlag an die Versammlung: Die BGOs brauchen 

dringend Unterstützung. Aktuell lastet alles auf den Schultern von Lutz Mathias, Hübl Franz, Limmer 

Dietmar. 

Vorschlag: Ein vierter BGO ist erforderlich. Frau Silke Riess, langjährige Hundeführerin, 

Verbandsrichteranwärterin, wurde durch Herrn Jürgen Lang vorgeschlagen. 

Die Frage wurde an Silke Riess gestellt, ob sie das Amt annehmen würde. Sie würde dies gerne 

übernehmen. Per Handzeichen wurde einstimmig abgestimmt: Frau Silke Riess ist nun als 4te BGO 

bestellt und damit Mitglied des erweiternden Vorstandes. Wir danken für ihr Engagement.  

 
 

Die Sitzung ist offiziell um 21.15Uhr beendet und mündet in den gemütlichen Teil über. Der Vorstand 

bedankt sich für Ihr Kommen. 

 

 
 

 

1. Vorsitzender     Schriftführerin 

Julian Haerer     Jana Schmidt 

 


